

Bomberos de Las Cascadas rescatan a familia casi congelada en faldeos del Volcán Osorno

EN SECTOR LA PICADA. Se trata de tres hermanos y el hijo de uno de ellos, quienes fueron encontrados por excursionistas que subían por la zona. Fueron trasladados al hospital de Puerto Octay.

Sergio Silva Vásquez
 sergio.silva@australosorno.cl

Lo que sería un paseo familiar de entretención y diversión familiar, casi culmina en tragedia en el sector de La Picada, en el volcán Osorno, comuna de Puerto Octay, ya que tres jóvenes primos y un menor de 6 años, hijo de uno de ellos, fueron encontrados por dos montañistas en malas condiciones físicas, casi congelados y con escasa implementación para desarrollar una actividad de senderismo en esta época del año.

Una pareja de excursionistas que iba cerca de las 20 horas con destino a La Picada, a los pies del volcán Osorno, encontró en su trayecto a las personas que habían comenzado a realizar el circuito del sendero Desolación, de 8 kilómetros de distancia.

La pareja se detuvo a conversar con los afectados y vieron que estaban en malas condiciones, con mucho frío y desorientados. Rápidamente les brindaron abrigo y armaron sus carpas para protegerlos del rigor de los elementos, mientras intentaban buscar una señal telefónica para llamar por equipo satelital a un organismo de emergencia y activar la alerta de evacuación. El menor estaba en una especie de trineo artesanal que realizaron ellos mismos, bien cubierto.

Tras la comunicación de alerta, Carabineros junto a Socorro Andino y Bomberos de Las Cascadas se organizaron y a las 23 horas del jueves partieron rumbo a la zona donde estaban las personas. Fueron tres



EL NIÑO DE 6 AÑOS FUE BAJADO EN LOS BRAZOS DEL COMANDANTE DE BOMBEROS DE LAS CASCADAS Y DE UN RESCATISTA DE SOCORRO ANDINO, QUIEN LO RELEVÓ DURANTE EL OPERATIVO.

largos y complejos kilómetros que debieron enfrentar los rescatistas, ya que comenzaron con 50 centímetros de nieve y más arriba llegaron con un metro y 20 centímetros de nieve, además de una temperatura ambiente de -15 grados.

RESCATE

El grupo familiar estaba compuesto por los primos Francisco Hernández (18 años) José Luis Velásquez (21 años) Juan Carlos Velásquez Ruiz (29 años) y su hijo Damián, de seis años, todos con residencia en Puerto Montt.

Llegaron el jueves por la mañana a Petrohué para hacer un circuito de trekking. Sin embargo, el equipamiento que portaban era para un recorrido pequeño y no un circuito que finaliza en la zona de La Picada. Comenzaron a avanzar sin medir las consecuencias.

“Están vivos gracias a que fueron encontrados por estos dos excursionistas que iban de subida a La Picada y dieron la alerta, de lo contrario sólo íbamos a saber de ellos cuando se

“Ellos están vivos gracias a que fueron encontrados por estos dos excursionistas que iban de subida a La Picada y dieron la alerta, de lo contrario sólo nos íbamos a enterar con el inicio de la búsqueda”.

Hugo Manríquez
 comandante de bomberos
 de Las Cascadas

iniciara la búsqueda o por alguien que hubiera pasado por el lugar donde estaban”, dijo el comandante de Bomberos de Las Cascadas, Hugo Manríquez.

El oficial señaló que estas personas no portaban el equipo especial para hacer senderismo en la cordillera, menos en esta época del año.

“Uno de ellos andaba con botas de goma, no tenían la ropa apropiada y la indumentaria para realizar trekking. Es-

tán con hipotermia y los excursionistas tuvieron que arrastrar a algunos de los primos para meterlos dentro de una carpa, porque no se podían mover. Ellos podrían haber muerto en el lugar, menos mal que estas personas los pillaron y nos ayudaron a bajarlos”, dijo Manríquez.

Uno de los primos debió ser arrastrado por la nieve y el rescate se concretó finalmente cerca de las 3.20 de la madrugada. Fueron entregados a personal de salud del Hospital de Puerto Octay, donde fueron evaluados, estabilizados y dados de alta horas más tarde.

RECOMENDACIÓN

Hernán Ascencio, integrante del Grupo de Socorro Andino de Puerto Montt y uno de los miembros que ayudó en el rescate de los tres jóvenes y del menor de edad, expresó que “fue un final feliz. Los jóvenes de Puerto Montt fueron a pasear a la montaña, como quien dice, e ingresaron sin pasar a registrarse en la Corporación Nacional Forestal (Conaf), con-



PERSONAL DE SALUD INSPECCIONÓ A LA FAMILIA RESCATADA.

-4 grados

era la temperatura promedio que había a las 3 de la madrugada en la zona de La Picada.

23.15

horas comenzaron a subir los rescatistas hacia el lugar donde estaba la familia y bajaron a las 3.20 hrs.

tinuaron al paso Desolación para ir a un refugio que no encontraron, caminaron 8 kilómetros y la idea era alojarse en la zona para regresar a Petrohué durante la jornada de hoy (ayer)”.

El rescatista dijo que “no se puede realizar una actividad así, con esas condiciones climáticas y más aún con un menor de edad. Hay que ir con ro-

pa de recambio por las condiciones del clima en esta época. Lo otro, si no conocen bien la zona es mejor abstenerse a realizar las salidas. No es prudente internarse en un lugar desconocido”.

Pasadas las seis de la madrugada los equipos de emergencia regresaron a sus respectivas unidades tras el rescate en medio de la cordillera. 